

令和6年度 第3回松江市いじめ問題対応専門家会議 会議録

- 1 日時 令和7年3月17日(月) 18:30~20:00
- 2 会場 松江市役所 第4別館 教育委員会室
- 3 出席者(順不同)
 - (1) 専門委員 5名(所属・敬称略)
長坂 正、高橋 悟、富澤 治、岩宮 恵子、深貝 登志子
 - (2) 松江市
藤原教育長、川上副教育長、生徒指導推進室奥原室長他5名

4 開会

○小川指導主事

本日はご多忙のところお集まりいただき、ありがとうございます。

ただいまより、令和6年度第3回松江市いじめ問題対応専門家会議を開催いたします。

初めに藤原教育長よりごあいさつ申し上げます。

○藤原教育長

皆さんこんばんは。本当に寒くなりました。私は体がついていかない状況でございますが、風邪など引かぬようにしていただければと思います。

そうしますと、今年度3回目となりました専門家会議を開催しましたところ、お忙しい中ご参加いただきましてありがとうございます。本日は、今年度の振り返り等について、忌憚のないご意見を伺いたいと思っております。

せつかくの機会ですので、令和7年度を迎えるにあたって、松江市教育委員会の取組についてお話しします。一番のトピックスは、令和2年に始まりましたGIGAスクール構想で、生徒一人一人にタブレットを導入しました。早くも5年が経過して、全部入れ替えるという年になります。今回は、合計で1万7000台のタブレットを総入れ替えいたします。今までWindowsというソフトでしたけど、次からGoogleに変えます。Googleは全部クラウド上なので、データが本体蓄積されませんから動きがすごく速いということがあります。併せて、今一番課題だと思っているのは、メディアリテラシー学習をどう進めていくのかということところです。本当に多くの情報がある中から、事の真偽を確かめて活用していく能力が子どもたちに求められているわけでございますが、そこを学校現場でどういう形で体感的に教えていくのかということも、同時に取り組んでいくべきところでもあります。それから、時代は進みまして、令和7年度からいよいよAIを使った学習というのが試験的に行われることになりました。文部科学省から県を通じて、英語学習のAIを活用した学習の実証に松江市も参加してくれということですので、来年度は、4校ぐらいで試験的にAIを使った授業というのを導入していく時代になりました。

それから、マスコミ等にも出ておりましたが、島根県は県の学力テストを全国学力テストと別に行っておりました。松江市としては市独自の学力テストを導入するというので7年度取り組みます。県は県の学力テストの代わりに、「たつじんテスト」という学習指導要領で学んだことの評価をするためのものではなくて、子どもたちがどこでつまづいているのかを明らかにするテスト、慶応大学の今井先生という方が提唱されて、広島県とか福山市とかで実績があるのですが、これを島根県全体で取り組み、子どもたちが一体どこでどういうつまづきをしているのかというのを実証的に検証していくという取組も行っていくことになっております。その他学校では、ずっと取り組んでまいりましたトイレの洋式化が、7年度で一応計画が満了します。全体の8割ぐらいは洋式化、それから乾式化といって床が濡れないトイレに全部変えていくということです。それから、電子黒板も全部更新時期がありますのでこれも変えていきます。普通教室はすべてエアコンがついていますが、特別教室にも配備がほぼ完了するということがあります。新たに、体育館にエアコンをつけるという事業にも着手することにしました。国は令和13年度までにすべての小中学校に整備す

ると言っています。万が一災害があつたりすると確実に避難所になりますので、バリアフリー化とエアコンつけるという取組にも新たに着手することになっています。老朽化が進んでいる学校は、建て替えとかそういうことも含めて計画的に進めていく年になろうかと思っております。なかなか財政的に厳しい中での取組ではありますが、着実に子どもたちの学習環境を整えていく取組は継続してやっていきたいと思っております。令和7年度はそういう年になると思っておりますので、ご承知おきいただければと思います。今日も、先生方の貴重な意見を伺いたいと思っておりますので、忌憚のないご意見を頂戴しますことをお願いいたしまして、最初のあいさつとします。どうぞよろしくお願ひいたします。

○小川指導主事

続きまして、長坂会長、ごあいさつをお願いいたします。

○長坂会長

皆さんこんばんは。私は、普段の業務で学校教育を扱ってわけでもないところで藤原教育長の話をお聞きすると、現場ではいろいろ新しい試みが行われていると実感するところです。

この会議では毎回テーマのようなものを示していただいて、各委員の知見から自由闊達な議論をするというところに意義があるように思いますので、皆さん今日も積極的なご発言をお願いいたします。今日1名の委員がお休みしていますので、発言していただく機会がいつもより増えるかもしれませんが、どうぞよろしくお願ひいたします。

○小川指導主事

ありがとうございました。

本日の会議ですけれども、森岡委員から欠席の連絡をいただいております。資料の確認をいたします。資料につきましては、事前にメールで送付しておりますものと同じものを、改めて机の上に置かせていただいております。それに加えまして、資料2ということで、本日配布させていただいたものもありますのでご確認ください。不足等ございましたら、事務局までお知らせいただければと思います。

それでは、この後の進行につきましては、同条例第15条第2項に基づきまして、長坂会長にお願ひしたいと思ひます。よろしくお願ひします。

○長坂会長

まず議事に入ります前に会議の公開・非公開について確認いたします。事務局に確認します。本日の議事に、松江市情報公開条例第30条に該当する報告協議事項は含まれていますか。

○奥原室長

本日は、すべての協議事項に個人が特定される情報を含んでおりますので、議事につきましては非公開とさせていただきます。

○長坂会長

専門委員の皆様、非公開ということでよろしいでしょうか。

それでは本日の協議等につきましては非公開とさせていただきます。

以下、非公開